

R6 地域こん談会まとめ

案件番号	自治会名	こん談案件	回答内容	回答者	取組状況	取組状況の説明事項
1-1	南つつじヶ丘自治会	<p>市の認定を受けた路上のごみ集積場の形態がかつてのブルーシート＆カラス除けネットから折り畳み式簡易かごに様変わりしている。</p> <p>この簡易かごを起因とした事故が起きた場合、設置者の責任が問われるが、仮に賠償を請求されても対応のしようがないのが現状であるがゆえに、設置に踏み切らない厳格な町もある。</p> <p>この責任問題をクリアできる適切な方法はあるのか。あるのであれば教えていただきたい。ないのであれば、市として何らかの手段を講じる必要があるのでは。</p>	<p>ごみ集積場については、それぞれの地域で管理をいただいているので、万一事故などが発生した場合においても、管理者となる各地域でご対応をいただくこととなり、こうした場合への備えとしまして、賠償責任保険にご加入いただくことが考えられます。</p> <p>各地域では、自治会活動賠償責任保険等に加入されているところもあるかと思いますが、加入の保険によつては、ごみかごに起因する事故等による損害についても対象となる場合がありますので、まずは、保険会社にご確認ください。</p> <p>なお、参考としまして、亀岡市では、空き缶を回収する際のネットについて賠償責任保険に加入しています。</p> <p>自治会でも同様の保険に加入いただける可能性もありますので、併せてご確認ください。</p>	環境先進都市推進部長	⑥その他	こん談会時の回答のとおりです。
1-2	南つつじヶ丘自治会	<p>市内の他地域を見るとき、なぜか農業用水？や歩道の上に据え置き型のごみかごが設置されている場所もある。</p> <p>②特例措置として市の認定を受けた路上のごみ集積場においては、各町がその管理を委ねられている側溝の蓋の範囲内に収まるサイズの物に限り据え置き型のごみかごも認可頂くことは出来ないか？（必要にして不可欠なものとして保険が掛けられるようになるのでは？）</p>	<p>② 基本的には、道路の上に通行に支障となる物件を置くことはできませんが、ごみ集積場の道路の状況、道路幅員、交通量、また、ごみ集積場の形状等により、検討ができる場合もありますので、土木管理課へご相談ください。</p>	まちづくり推進部長	⑥その他	こん談会時の回答のとおりです。
		<p>【質問等】 保険に入っているところもあるのか？ 保険の種類は？</p> <p>保険の対象であれば、ゴミボックスを置いて良いということか？</p> <p>資源循環推進課に確認したところ、据え置き型は避けてほしいといわれた。据え置きのゴミボックスにすれば、折りたたんで回収する必要がなくなるのだが。</p> <p>実際に、電柱と電柱の間におさまる場所があり、移転について警察協議でもOKが出た。近隣住民のうち1件だけ反対が出て、10年ごしの問題であるが、移転できていない。わざとゴミを散乱させるなど、トラブルが起きている。こうした場合、(反対があつても)住民の判断で移転してよいのか。</p>	<p>(環境先進都市推進部長)保険に入っているところはありませんが、入れる可能性はありますので、確認をお願いします。種類は自治会活動賠償保険です。</p> <p>(まちづくり推進部長)幅員、交通量などによります。多少は歩道に出歩いていても良い場合もあります。道路にはみ出る場合は、保険に入っていた方がいいと思います。</p> <p>据え置き型のものは、幅員を狭めてしまう場合がありますが、多少はみ出る場合でも、歩行に支障がなければ、現地を見て判断をさせていただきたいと思います。</p> <p>(環境先進都市推進部長)基本は折りたたみ式となっているので、そのようにしてほしいとお話ししています。運用の中で個別に相談させていただきたいと思います。</p> <p>(環境先進都市推進部長)難しい問題であると承知していますが、地域の皆さんの意向に沿ってやっていきたいと考えています。</p>	環境先進都市推進部長 まちづくり推進部長	【環境先進都市推進部】 ⑥その他 【まちづくり推進部】 ③検討	【環境先進都市推進部】 こん談会時の回答のとおりです。 【まちづくり推進部】 こん談会時の回答のとおりです。

R6 地域こん談会まとめ

2-1	南つじヶ丘自 治会	<p>少子高齢化対策・地域の活性化対策－協働による協議会設立－について</p> <p>自治会、町内会の世話役(役員、組長)には、1)担い手不足、2)負担感の増大、3)自治会行事・イベントへの閉塞感、が問題となりつつある。</p> <p>行政・自治会・地域住民が一体となって協働し対策、施策を考える協議会を立ち上げ、以下の重点課題について協議する場を設けたい。</p> <p>1) 地域に子育て世帯を増やすための施策・方策 2) 地域を活性化するための施策・方策</p>	<p>自治会、町内会の担い手不足、負担感の増大については、役員負担の軽減として、行政情報の通知や回覧を、電子回覧板(LINE)で実施されている町内会(千代川町明晴区)がございます。LINEには、事業者用のサービス「LINE公式アカウント」がありますので、自治会・町内会が団体としてアカウントを取得することができ、無料のフリープランもありますので、ご検討いただければと思います。</p> <p>行政・自治会・地域住民が一体となって協働し対策、施策を考える協議会については、地元で立ち上げていただけましたら、オブザーバーとして出席することは可能と考えます。</p>	総務部長	⑥その他	こん談会時の回答のとおりです。
2-2	南つじヶ丘自 治会	<p>少子高齢化対策・地域の活性化対策－協働による協議会設立－について</p> <p>地域に子育て世帯を増やすための施策・方策、地域を活性化するための施策・方策について、行政、自治会、地域住民で協議する場を設けたい。</p>	<p>令和4年度に子どもを本気で応援するまちとして『子どもファースト』を宣言しました。</p> <p>この宣言によって、子どもに優しいまち、子どもを応援するまち、子育てにやさしいまちづくりに重点を置いた多様な施策を進めています。特に、所得制限なしに実施する4つの事業、こども医療費や第2子以降の保育料、保育所等のおむづ提供・処理、放課後児童クラブ2人目以降の費用、これらの無料化をはじめ、多様な子どもファースト事業を展開する中で、「京都府内No.1子育てサポート」を市内外に発信し、亀岡市を選んでもらえるよう努めています。</p> <p>このような取組を持続的に実施することにより、少子高齢化の流れの中でも令和3年からは転入超過に転じ、多くの子育て世代や子どもたちへの後押しとなり、南つじヶ丘の子育て世代の皆さまにもその効果を実感いただいていると考えています。</p> <p>引き続き子育て世代や子どもたちへの多様な施策を実施するとともに、南つじヶ丘の皆さまの課題解決の一助となりますよう、地域の声をお聞きしながら事業の展開に努めます。</p>	こども未 来部長	⑥その他	子どもファースト宣言のもと、引き続き子育て世代や子どもたちへの多様な施策を実施していく考えです。
		<p>【質問等】</p> <p>子育て世代を増やすことを議論したい。過去に転入された方が高齢化しており、小学校の児童数も減少している。その影響もあり、マツモトも閉店し、バスも減便されている。このまま進んでいくと地域の力が減退してしまうと感じている。本当に人がいなくなってしまう前に、何とか取り組みたい。市全体では転入超過とはいえ、実際は一部の地域に限定されている。</p> <p>南つじヶ丘は交通も便利であり、努力すれば子育て世帯の増加も可能と考えている。魅力的なまちづくりに自治会としても取り組んでいきたいが、それだけでは不十分なので、この地域で子育て世帯を増やしていく施策を考えていきたい。国や府の制度の紹介や、行政が一緒に考えて行くということをお願いしたい。今人口が増えている地域も、将来的には同じことが起きる。それを踏まえた上で、南つじヶ丘で先行して取り組みしていく必要がある。</p>	<p>まちは循環していくものと思っています。新しいまちができるれば、子どもが増え、学校などを整備していきます。西つじヶ丘を見れば、古い家がなくなり、新しい家ができるはじめています。南つじヶ丘は過渡期を迎えているところであるので、協議会が設立されれば、ともに考えていくみたいと考えます。</p> <p>40年経って、公共インフラが陳腐化していっています。街路樹も大きくなり、間引きしてもよいくらいだと思っています。サイクルに合わせたまちづくりを考えて行く必要があります。公園も同様であり、本来ならリニューアルして、現在のニーズに合わせる必要があります。そういう議論をしていく必要があると考えます。</p> <p>畠野町では畠野プロジェクトというものがあり、小学校廃校後の取組を検討しておられます。画期的な話をされており、防災フェスティバルで地震体験車をもつくる、避難所として学校が使えるか避難宿泊体験をやる、段ボールベッドは10個くらいしかなく足りないので、住民が自分で段ボールベッドを作るワークショップをやって宿泊する、電気が使えないことを想定して、懐中電灯など持参する、炊き出しをお釜や火起こしをしてやってみようなどの提案がありました。若い新たな住民は、地域をよくしたいという思いが強いと感じています。</p> <p>南つじヶ丘でも是非協議会を作ってもらえば、担当課や、要請があれば私も参加させていただきます。南つじヶ丘としてまちづくりのビジョンを考えて行くことは非常に重要なことで、市も支援していきたいと思います。</p> <p>空き家バンクは400名くらいが待っている状況で、空き家バンクを活用すれば、移住者には180万円の補助ができる制度があります。物件の処分に困っている方があれば、自治会から紹介いただくなど協力いただければ、新しい住民の転入につながるかもしれないと考えます。</p>	市長 (こども未 来部長)	⑥その他	子どもファースト事業を継続実施する中で子育て世代や子どもたちを支援していくことは勿論のこと、本来はまちづくりや移住定住施策の面から取り組まれるべき内容であると考えます。

R6 地域こん談会まとめ

		<p>【質問等】 行政との連絡役はコミュニティ推進員にお願いしたい。</p>	<p>そのために配置しているので、活用してください。</p>	<p>市長 (総務部 長)</p>	<p>⑥その他</p>	<p>こん談会時の回答のとおりです。</p>
		<p>【質問等】 自分の子どもに学習障害があることに気づかず、学校の先生が気づいてくれた。会話のキャッチボールができない、教室から飛び出るなど。 診断は医師しかできないため、半年待って花ノ木を受診し、薬の治療が始まった。放課後等デイサービスを利用する際も、空きがなく半年待つ必要があった。子どもにとっての半年は大きい時間である。医師の不足、施設の不足が常態化しており、予約も3ヶ月ごと、薬も3ヶ月分もらっているが、その間に体重も変わってしまう。 障がいのある子どもは健常者の子どもに比べ、置いて行かれていると感じている。</p>	<p>長く福祉の仕事をしており、よく分かれます。2つ手を打とうとしており、一つは医師が足りないため、京都府へ施設を一つ増やして欲しいと働きかけています。亀岡市近隣で実現すれば、受診の期間が短くできると考えています。 もう一つは早期発見すれば手が打てるかもしれない、小学校入学前に発見が出来る仕組みをめざしています。こどもファースト事業には上がっていないが、そうした取り組みを進めているのでご理解をお願いします。</p> <p>子どもも多様化しており、不登校も増えています。通常学級に戻れるよう、みらい教育リサーチセンターで取り組みをしているが、250名程度いるうち1割程度しか来られていません。学校でも特別支援学級が増えており、現状に対応できるよう取り組んでいるが、追いついていない状況です。多様な子どもの受け皿をつくるよう教育委員会と協力して進めているので、地元にも協力頂きたいと考えます。</p>	<p>市長 副市長 (健康福祉 部長) (教育部 長)</p>	<p>④要望</p>	<p>こん談会時の回答のとおりです</p>
3	南つつじヶ丘自治会	<p>平和池跡地の今後について 平和池公園の進捗状況を教えてほしい</p>	<p>昨年度の地域懇談会での回答のとおり当該地については、まずは市有地・国有地の除草行なうべきだと考えております。今年度、市有地部分の除草等の作業を行い、土地の現状を皆様と共に把握したいと考えています。 除草後、明らかとなった土地の形状を踏まえ、今後、どの様な整備を進めて行くかを南つつじヶ丘自治会を始めとする関係者の皆様と協議しながら検討していくたいと考えていますので、ご協力をよろしくお願いします。</p>	<p>まちづくり 推進部全 国都市綠 化フェア担 当部長</p>	<p>①実施</p>	<p>土地の現状を把握するため、現在、決壍箇所より上流部の除草作業について、今年度作業を行うところです。除草後につきましては、懇談会での回答のとおり、南つつじヶ丘自治会をはじめとする関係者の皆様と現地立会いも世話になりながら、公園整備の内容について協議していくたいと考えておりますのでご協力をよろしくお願いします。</p>
		<p>【質問等】 住民にも見せて頂けるのか。</p>	<p>現地を見て頂きながら相談していきたいと思っています。</p> <p>大きな施設を作る予定ではなく、原っぱ公園のようにしたいが、まずは川の状況などを確認するため、1,000万円程度の予算で、除草を行っていく予定です。</p>	<p>市長 (まちづく り推進部 全国都市 綠化フェア 担当部長)</p>	<p>①実施</p>	

R6 地域こん談会まとめ

その他意見等	花火大会について、翌日にクリーンアップ作戦を実施されるが、券の販売時にゴミ袋を渡して頂き、ゴミを持ち帰つていただく様にできないか。	<p>昨年から会場内ではリユース食器などを導入し、ゴミは減っており、会場からゴミを持って出ないように、エコステーションを設置し、会場内で回収しています。実行委員会の公認でない屋台が亀岡駅南の民有地で出店されており、プラスチックのゴミが発生しています。市民に対し、そうした業者に土地を貸し出ししないように要請しており、警察と実行委員会でお願いに回って、ゴミ箱を設置して頂くなど取り組んでいきます。市民の皆さんにも高い意識を持って頂いており、そうした意識を外から来られる方にも広げていきたいと考えています。</p> <p>クリーンアップ作戦には600～700名の方が参加いただいます。市民の間に環境意識が広がっており、エコウォーカーも2,000人を超えました。リユース食器も活用し、なるべくごみを出さない花火大会を目指しますので、よろしくお願ひします。</p>	市長 (産業観光部長)	⑥その他	こん談会時の回答のとおりです。
その他意見等	自治会の夏祭りでも業者を入れていたが、終了時間など協力いただけず、入れないようにした。悪質な業者には指導して欲しい。	補助制度があるので、自治会の夏祭りでもリユース食器をぜひ活用してください。 2/3の補助を行っているので、環境政策課へ相談してください。	市長 (環境先進都市推進部長)	①実施	市内で実施されるイベント等においてリユース食器を100個以上使用される事業を対象に、リユース食器のレンタル料の2/3(上限20万円)の補助を行っております。